

redaktion: sankholkar.ashwien@format.at

banken & versicherungen

Sparinvest ohne Erste Bank

Der Finanzplatz Wien bekommt eine neue Sparinvest. Bislang wurde der Name stets mit der Kapitalanlagegesellschaft der Erste Bank verbunden. Mit 1. April wird sich das aber grundlegend ändern. Dann startet die dänische Sparinvest in Österreich durch. Gemagt wird das Büro von Denise Hansmann als Regional-Manager Austria. Informationen gibt es auf der Website www.sparinvest.fonds.at.



D. Hansmann: Sparinvest.

Die Bären tappten in die Falle

Einer Cayman-Inlands-Tochter der Privatbank Julius Bär sind vertrauliche Kundendaten an die Öffentlichkeit gelangt. Das legen zumindest Informationen der „Whistleblower“-Website Wikileaks nahe. An der Causa Interessierte können unter www.wikileaks.cx nachlesen, wie ein enttäuschter Mitarbeiter Namen von Bankkunden übers Internet durchsickern lässt – und wie hilflos Julius Bär agiert. Die momentane Sprachregelung für den Super-GAU: Die übers Internet verbreiteten Unterstellungen basieren „auf gefälschten und gestohlenen Daten“.



R. Platzer: „Wir geben über Sponsoring einen Teil unseres Erfolges an die Gesellschaft zurück.“

Profite mit Kläranlagen

Mit einem strahlenden Lächeln präsentierte Reinhard Platzer die Jahresergebnisse seiner Kommunalkredit. Die Spezialbank, die ihr Geld etwa mit der Finanzierung von Autobahnen, Brücken und Kläranlagen verdient, blickt auf ein erfolgreiches Jahr 2007 zurück: Die Bilanzsumme wuchs um 22,1 Prozent auf 32,8 Milliarden Euro, und der Gewinn nach Steuern kletterte auf stolze 68,6 Millionen Euro (plus 10,8 Prozent). Letzteres freut die drei Eigentümer Volksbanken (50,78 Prozent), Dexia (49) und Gemeindebund (0,22) besonders. Auch Eigenkapitalrendite (14,8 Prozent) und Kosten-Ertrags-Relation (36,5 Prozent) – zwei Kennzahlen zur Beurteilung der Ertragskraft einer Bank – brauchen den internationalen Vergleich nicht scheuen. „Wir geben über Sponsoring einen Teil unseres Erfolges an die Gesellschaft zurück“, sagt Platzer. Prominente Engagements: Wiener Rathauskalender („Licht ins Dunkel“), Special Olympics, SOS-Mitmensch sowie die Förderung der Jazz-Klasse des Konservatoriums Wien.

personalities der woche

Erwin Langmann, 46, verantwortet als Senior Underwriter Marine Insurance beim Industrieversicherer ACE die Sparte Transportversicherung.



Friedrich Führer, 42, heißt der seit 1. März amtierende Landesdirektor für Privat- und Geschäftskunden der Bank Austria Creditanstalt in Salzburg.

Michael Rüdiger, 43. Den neuen Credit-Suisse-CEO für Deutschland, Österreich und Luxemburg interessiert eine Übernahme der Constantia Privatbank.



ticker die newstashes der woche

+++ Preis. Verein für Konsumenteninformation zeichnete VAV Versicherung als Bestanbieter bei Kfz-Haftpflicht-Polizzen aus. **+++ Problem.** Orkan „Emma“ beschert Generali-Kunden 25 Millionen Euro Schaden. **+++ Präsentation.** MP Corporate Finance präsentierte M&A Sector Yearbook.